



Stadtratsfraktion  
Bündnis 90/ Die Grünen – rosa Liste

Rathaus

22. MRZ. 2016

Kindergarten – Schule – Mittagsbetreuung: Schnelle Lösungen für den Kindergarten Elterninitiative Isarvorstadt, die Nachbarschaftshilfe Westermühlbach und die Grundschulen an der Klenzestraße und am Gärtnerplatz;  
Antrag Nr. 14-20 / A 01200 der Stadtratsfraktion Bündnis 90/ Die Grünen – rosa liste vom 09.07.2015;

Sehr geehrte Damen und Herren,

nach § 60 Abs. 9 GeschO dürfen sich Anträge ehrenamtlicher Stadtratsmitglieder nur auf Gegenstände beziehen, für deren Erledigung der Stadtrat zuständig ist. Der Inhalt Ihres Antrags betrifft jedoch eine laufende Angelegenheit, deren Besorgung nach Art. 37 Abs. 1 GO und § 22 GeschO dem Oberbürgermeister obliegt, weshalb eine Beantwortung auf diesem Wege erfolgt.

In Ihrem Antrag baten Sie darum, in Gesprächen mit den Trägern der o.g. Kindertageseinrichtungen nach einer umgehenden Lösung zu suchen, die beiden Kindertageseinrichtungen und den beiden beteiligten Grundschulen den größtmöglichen Vorteil bietet.

Hierzu kann ich wie folgt berichten:

**Gespräche und Lösungswege, die bisher verfolgt wurden**

Die Kündigung der Räumlichkeiten (die seit 1995 vom Kindergarten Elterninitiative Isarvorstadt e.V. genutzt werden) in der Geyerstraße 22 zum 31.08.2015 durch die Nachbarschaftshilfe (NH) Westermühlbach e.V wurde bis heute nicht zurückgenommen. Auf Initiative des Referats für Bildung und Sport (RBS) fand am 07.05.2015 an der Grundschule Klenzestraße ein „Runder Tisch“ unter Beteiligung von Schulleitung und Lehrkräften, der Geschäftsführung und Mitarbeiterin des Westermühlbach e.V., Vorständen der Eltern-Kind-Initiative sowie Vertretun-

gen der Verwaltung (Büro der 3. Bürgermeisterin, Geschäftsbereich Allgemeinbildende Schulen/ Fachabteilung 4 des RBS sowie der Geschäftsbereich KITA – Abteilung FT des RBS) statt. In der Folge wurde zunächst eine Verlängerung der Kündigungsfrist bis längstens Ende Februar 2016 erreicht.

Zwischen dem Kindergarten Elterninitiative Isarvorstadt e.V. und der NH Westermühlbach e.V. besteht ein privatrechtliches Mietverhältnis (Untermiete). Eine Rücknahme der Kündigung ist durch die Landeshauptstadt München daher nicht möglich. Mehr als beratend bzw. vermittelnd kann die Stadtverwaltung in dieses Mietverhältnis nicht eingreifen.

Beide Vertragspartner hatten zugesichert, aktiv nach alternativen Räumen zu suchen. Darüber hinaus wurde vereinbart, dass RBS-KITA im Januar 2016 die Runde erneut zum Austausch über den aktuellen Stand zur Mittagsbetreuung an der Grundschule Klenzestraße und zur EKI Isarvorstadt e.V. einlädt.

RBS-KITA hat die Raumsuche der Elterninitiative Isarvorstadt e.V. unterstützt, z.B. durch

- stadtinterne Anfragen beim Kommunalreferat – Liegenschaftsverwaltung sowie bei der Sozialplanung des Sozialreferats,
- die Vermittlung von Kontakten zu frei werdenden Räumen in der Kapuzinerstraße (Jobcenter),
- die Vermittlung von Räumen in der Rottmannstraße (Stadtbezirk 3).

Leider brachten diese Maßnahmen als auch die intensive Suche der Eltern-Kind-Initiative selbst bislang kein positives Ergebnis. Auch die Darstellung der Problematik des Kindergartens in der Presse und das Einstellen eines Videos im sozialen Netzwerk facebook Anfang Juli 2015 brachten keinen Erfolg.

Die Grundschule Klenzestraße hat großes Interesse, Eltern sowie Schülerinnen und Schülern ein vielfältiges Betreuungsangebot bieten zu können. Die Schule wollte klären, ob der Förderverein die Plätze der Mittagsbetreuung an der Schule weiterführt. Träger der Mittagsbetreuung an der Grundschule Gärtnerplatz, die in fünf Gruppen 80 Schülerinnen und Schüler betreut, ist der Verein Glockenbachwerkstatt e.V.. Der Auszug aus den Räumen der Schule war nie angedacht. Es ist auch kein Zusammenschluss mit der Mittagsbetreuung der Grundschule Klenzestraße beabsichtigt.

### **Aktueller Sachstand**

Wie vereinbart, fand am 21.01.2016 ein „Runder Tisch“ mit den o.g. Beteiligten statt, um den aktuellen Stand zusammen zu tragen. Der Westermühlbach e.V. wird die Mittagsbetreuung an der Grundschule Klenzestraße zum 31.07.2016 beenden und bis 05.08.2016 aus den Räumen der Schule ausziehen. Der Förderverein der Grundschule Klenzestraße wird zum Schuljahr 2016/17 die Plätze der Mittagsbetreuung an der Schule übernehmen. Damit ist für den Westermühlbach e.V. nach eigener Aussage der Bedarf für eine eigene Mittagsbetreuung nicht mehr in dem ursprünglichen Umfang gegeben und der eigentliche Kündigungsgrund weggefallen. Vermieter (Westermühlbach e.V.) und Mieter (Isarvorstadt e.V.) treten umgehend in Verhandlungen zum Mietvertrag ein (Höhe der Miete und Räumlichkeiten). Der Westermühlbach e.V. hat bereits per E-Mail die Kündigungsfrist bis 31.08.2016 verlängert.

Es wurde vereinbart, dass RBS-KITA zeitnah über das Ergebnis der Verhandlungen informiert wird. Für den Fall, dass die Vertragsparteien keine Einigung erzielen, hat RBS-KITA Unterstützung im Rahmen einer Moderation angeboten.

Um Kenntnisnahme von den vorstehenden Ausführungen wird gebeten. Ich gehe davon aus, dass die Angelegenheit damit abgeschlossen ist.

Mit freundlichen Grüßen

gez.  
Rainer Schweppe  
Stadtschulrat